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ACADEMIA SPORT FITNESS É ELEITA A MELHOR ACADEMIA
DO ANO DE 2019 PELO VOTO DOS INTERNAUTAS

A família Sport Fitness/Exclusiva Academia Feminina agradece a todos os seus clientes pelo apoio e confiança em nosso 
trabalho. Somos eleitos pelo quinto ano consecutivo a melhor academia da cidade! Um agradecimento especial ao Jornal 
Panfletu’s por promover uma festa tão especial! O verão vem ai e estamos preparando super novidades nas duas unidades!

Empresários Fabí e Felipe Mól
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Expediente

enquetes elaboradas nas redes sociais 
não condizem totalmente com a 
realidade, salvo exceções. As redes 
sociais estão repletas de perfis falsos 
que comprometem a integridade de um 
processo sério de enquete ou pesquisa. 
Já para o próximo pleito eleitoral, mais 
precisamente em 2020, o jornal 
Panfletu´s realizará pesquisas que serão 
devidamente registradas e apresentadas 
com exclusividade no jornal impresso e 
no site.
     Para tanto, sugiro que você 
acompanhe os passos dos pré-candidatos 
e  denuncie  as  irregularidades 
supostamente cometidas à justiça 
eleitoral. 
Denúncias relacionadas à propaganda 

realizada em desconformidade com o 
disposto em lei poderão ser apresentadas 
no Tribunal Superior Eleitoral. Já no 
juízo eleitoral, na hipótese de candidato a 
prefeito, vice-prefeito e vereador.
       Vale lembrar que a Justiça Eleitoral 
não “age de ofício”, ou seja, não tem 
iniciativa para abrir investigação como 
o Ministério Público ou a Polícia 
Federal, necessitando, portanto, ser 
acionada para julgar práticas suspeitas 
de irregularidades. 
Faça valer sua cidadania, faça seu papel 
e vamos juntos em busca de uma 
justiça igualitária que compreenda a 
necessidade de agir objetivamente em 
prol da defesa dos interesses da 
sociedade.

eleitorais, discussão de políticas 
públicas, planos de governo ou alianças 
partidárias visando às eleições, além da 
realização de prévias partidárias e a 
respectiva distribuição de material 
informativo, divulgação dos nomes dos 
filiados que participarão da disputa e a 
promoção de debates entre os pré-
candidatos.
     Desde que não se faça pedido de 
votos, pode haver a divulgação de atos 
de parlamentares e debates legislativos, 
bem como posicionamento pessoal 
sobre questões políticas, inclusive nas 
redes sociais. Manifestações via 
Facebook, Twitter ou Instagram não 
são consideradas propaganda eleitoral.
    Contudo, é preciso ressaltar que as 

configuram propaganda eleitoral 
antecipada a menção a uma pretensa 
candidatura e a exaltação das qualidades 
pessoais dos pré-candidatos, desde que 
não haja pedido explícito de voto. É 
permitida a participação de filiados a 
partidos ou de pré-candidatos em 
entrevistas, programas, encontros ou 
debates no rádio, na televisão e na 
internet, inclusive com a exposição de 
plataformas e projetos políticos. As 
emissoras de rádio e TV devem dar 
tratamento  isonômico  aos  pré-
candidatos, assim como os veículos 
impressos, ou seja, jornais e revistas. 
   Também é permitida a realização de 
encontros, seminários ou congressos 
para tratar da organização dos processos 

    À medida que se aproximam as 
eleições, redobram-se os cuidados contra 
as propagandas irregulares e a quantidade 
de pré-candidatos que aparecem. Esse é 
um campo bastante complexo no período 
eleitoral  e  nos momentos que o 
antecedem, pois, vez por outra, alguns 
pré-candidatos se arriscam, ao veicularem 
propagandas em desacordo com a 
legislação eleitoral, o que lhes acarreta 
graves consequências.
     De acordo com o artigo 36-A da Lei 
das Eleições (Lei nº 9.504/1997), não 

único contratado pelo ex-companheiro, 
acarretando perdas de direitos financeiros;
  Negar-lhe alimentos compensatórios após a 
separação, alegando que por ser jovem e ter 
formação acadêmica poderia ingressar 
imediatamente no mercado de trabalho, ainda 
que a mulher se encontre em situação vulnerável 
economicamente devido à ruptura da vida em 
comum;
  Abandonar emprego formal ou ocultar 
vencimentos apenas para não ter que pagar 
alimentos aos filhos(as) e/ou à ex-companheira 
e esquivar-se propositalmente do oficial de 
justiça para não ter que contribuir para o 
sustento dos filhos comuns.
  Atrasar injustificadamente a pensão alimentícia 
ou os alimentos compensatórios também é 
forma de violência patrimonial. Uma mulher 
privada dos recursos para a sua sobrevivência é 
atingida emocional e fisicamente.
  Todas estas situações vulnerabilizam ainda 
mais a mulher em um momento delicado como a 
separação.
Infelizmente, esse tipo de violência passa 
despercebida por alguns advogados que 
trabalham na área das Famílias, seja em razão da 
naturalização da escuta destas agressões nas 
situações de separação, seja por falta de 
conhecimento em relação ao tema.
  Por isso, a representação jurídica de uma 
mulher que sofre violência patrimonial requer 

capacitação técnica e muita sensibilidade.
É nosso dever impedir que o agressor destrua o 
patrimônio que ela construiu com o suor do seu 
trabalho – e muitas renúncias pessoais.
  Conhecer cada detalhe da história de vida do 
ex-casal, como se construiu o relacionamento 
afetivo e como se gerou a relação de 
dependência  econômica  da  mulher  é 
fundamental para definir como enfrentaremos 
temas como divisão de bens e alimentos em uma 
ação de Divórcio/Dissolução de união estável.
  É essencial que reconheçamos a complexidade 
da situação, para romper o ciclo de violência 
patrimonial e evitar que o processo traga abalos 
financeiros irreversíveis no futuro dessas 
mulheres – que muitas vezes abrem mão de 
direitos por não terem condições emocionais 
mínimas para sustentar a demanda.
  É urgente a necessidade do compromisso das 
advogadas feministas no combate a cultura de 
violência patrimonial contra a mulher, 
garantindo uma boa interpretação da Lei Maria 
da Penha também no campo do Direito das 
Famílias. Só assim poderemos efetivar este 
amplo sistema de proteção da sua vida.

natureza ficam mais visíveis.
   Além das mencionadas, estas são práticas 
bastante comuns de violência patrimonial (ou 
que as reforçam):
   Registrar  todos  os  bens  do  casal 
exclusivamente  em nome do homem; 
possibilitando-o, em casos de união estável, 
desfazer-se rapidamente deles sem a autorização 
da companheira;
  Aquisição e registro de bens em nome da mãe 
ou outros familiares, para manipular a legislação 
e assim garantir que todos os bens construídos 
na constância da união sejam de exclusiva 
propriedade do homem;
   Recusar-se a reconhecer que o trabalho 
doméstico e de cuidado dos filhos possui valor 
financeiro atribuível, e que a mulher que se 
dedicou exclusivamente a estes contribuiu 
efetivamente para a construção do patrimônio 
comum, com a sua força de trabalho e tempo;
   Desqualificar a contribuição da vítima na 
construção do patrimônio do casal e sustento dos 
filhos, desconsiderando a dupla ou tripla jornada 
da mulher em sua rotina de trabalho;
   Usar procuração conferida em confiança pela 
mulher para realizar transações financeiras que a 
prejudicam;
Adquirir bens usando o seu cartão de crédito e 
não pagá-los após a separação;
Pressionar emocionalmente a mulher para que a 
divisão seja feita rapidamente e com advogado 

Entretanto, a própria lei define outras formas de 
violência doméstica e familiar que, apesar de 
bastante frequentes, são pouco comentadas. A 
violência patrimonial é uma delas.

O que  seria  exatamente  a  violência 
patrimonial contra a mulher?
Violência patrimonial é qualquer conduta que 
configure retenção, subtração, destruição parcial 
ou total de seus objetos, instrumentos de trabalho, 
documentos pessoais, bens, valores e direitos ou 
recursos econômicos.
   Especialmente nos processos de divórcio que 
acompanho, verifico a violência patrimonial 
contra a mulher frequentemente. Quando uma 
mulher manifesta desejo de separar-se, é comum 
saber que o ex destruiu bens materiais e seus 
objetos pessoais, como notebooks, celulares, ou 
escondeu certidão de casamento, passaporte e 
outros documentos, afim de puni-la pela decisão 
de romper o vínculo ou coagi-la a manter-se na 
convivência.
   A partir da separação, muitos homens utilizam a 
sua condição financeira como instrumento para 
perturbar a vida da ex-companheira.
  Ainda que a violência patrimonial se verifique 
durante a união – como nos casos em que o 
homem se apodera do dinheiro que uma mulher 
guardava/economizava, ou administrava sozinho 
o valor do aluguel de um imóvel que pertencia aos 
dois – com a separação, as agressões desta 

Por Juliano Barbosa

  No Brasil, como em todo o mundo, os desastres 
são eventos que ocorrem a muito tempo e geram 
transtornos sociais, econômicos, ambientais, entre 
tantos outros impactos. Na tentativa de minimizar 
seus reflexos sobre a população, foram criadas 
algumas instituições como a Defesa Civil (ou 
Proteção Civil) que vem para implantar 
mecanismos para atender a este propósito.
 As atividades da Defesa Civil passam por um 
conjunto de ações de prevenção, socorro, 
assistência e de reconstrução voltadas a 
minimizar ou evitar os impactos causados pelos 
desastres, de forma permanente, não sendo 
exercido somente em situações de emergência ou 
na preservação da ordem pública.
  No Brasil o seu papel ainda é pouco claro para 
muitos, mas isso não se restringe apenas a 
pessoas comuns, passa também por instituições, 
órgãos, setores e autarquias, governamentais 
e/ou não governamentais, o que afeta e muito os 
trabalhos que podem e devem ser feitos como: 
sobreposição de funções, subemprego de 
atividades, falta de investimento ou até mesmo o 
conflito na hora de colocar em pratica ações de 
respostas a situações de desastres. O Órgão de 
Defesa Civil no Brasil tem um papel de suma 

importância, entretanto, esbarra em vários 
desafios para a sua devida atuação. 
  Em 2012, após o desastre ocorrido na Região 
Serrana do Estado do Rio de Janeiro houve uma 
reformulação legal onde norteou as ações que 
hoje conhecemos através da criação da lei 
12.608/2012, que Institui a Política Nacional de 
Proteção e Defesa Civil, Sistema Nacional de 
Proteção e Defesa Civil, Conselho Nacional de 
Proteção e Defesa Civil e autoriza a criação de 
sistema de informações e monitoramento de 
desastres, dando maior clareza para a 
implantação das ações e direcionando os 
trabalhos deste seguimento. Incluindo também 
o papel de cada Defesa Civil (União, Estado e 
Município) neste processo.
   A lei ressalta, inclusive, a responsabilidade no 
gerenciamento de donativos, algo que é 
imprescindível para atingidos por desastres e 
que até o presente momento ainda falta 
entendimento, formação e implantação de 
mecanismos eficazes para sua devida 
efetividade em muitas regiões brasileiras. 
E n t r e t a n t o ,  m e s m o  e x i s t i n d o  o 
desconhecimento de muitos, no artigo 8º da lei 
supracitada, descreve o que compete aos 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
Municípios apontando que, dentre diversas 
ações, está promover a coleta, a distribuição e o 
controle de suprimentos em situação de 
desastre.
  Além dos recursos de abastecimento e 
materiais para o atendimento da população 
afetada, se faz necessário um recurso 
indispensável que pode comprometer qualquer 
operação caso não o tenha ou não saiba 
gerenciar que é o humano. Sabendo das 
limitações de recursos humanos frente a 
determinadas ocorrências e demandas 
resultantes destes eventos, a mesma lei  
determina a responsabilidade municipal na 
criação de meios para estimular a participação 
de entidades privadas, associações de 
voluntários, clubes de serviços, organizações 
não governamentais, associações de classe e 
comunitárias  nas ações do SINPDEC 
promovendo o treinamento de associações de 
voluntários para atuação conjunta com as 
comunidades apoiadas, ampliando desta forma 
a sua capacidade humana em diversos 
seguimentos sem que retire sua atribuição e o 
seu papel, apenas criando um trabalho 
integrado entre instituição e sociedade, 

reduzindo assim um dos mais importantes 
desafios: a interação com a comunidade, 
crucial para o bom funcionamento da Defesa 
Civil.
  Claro que além desta aproximação para 
ampliar sua capacidade humana, a integração 
também deve ocorrer no intuito de diminuir 
riscos e/ou impactos, como a criação dos 
Núcleos Comunitários de Defesa Civil 
(NUDECs) como ferramentas importantes de 
resiliência a desastres.

  Algumas leis trouxeram um “norte” para o 
setor como a citada anterior e para os casos de 
refugiados ou pessoas em vulnerabilidade 
decorrente do fluxo imigratório temos a lei 
13.684/2018 que inclui diversas ações sendo 
uma delas a aplicação das políticas de logística e 
distribuição de insumos aos afetados. 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

MUITA GENTE CONHECE A LEI MARIA DA PENHA APENAS EM 
FUNÇÃO DA PROTEÇÃO CONTRA A VIOLÊNCIA FÍSICA.

A VULNERABILIDADE DO DESCONHECIMENTO

ELEIÇÕES 2020
Atenção: Campanha eleitoral antecipada.
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Na Dolphin 
você compra 

melhor! PROMOÇÕES IMPERDÍVEIS! VENHA CONFERIR!

 Reves�mento 32x45 - REF130003 
VIVENCE

APENAS: R$ 16,11 À VISTA

Reves�mento 32x45 - REF130015 
VIVENCE

APENAS: R$ 16,11 À VISTA

Ref.: 140032  VIVENCE
Piso 45x45 - PEI: 4    APENAS R$ 16,11 

À VISTA

Ref.: 140008  VIVENCE
Piso 45x45 - PEI: 4    APENAS R$ 16,11

À VISTA

PORTA EM ALUMÍNIO
80CM VENEZIANA

APENAS R$479,00 À VISTA

PORTA DE ALUMÍNIO 
80CM COM

POSTIGO DE VIDRO
APENAS R$407,60 À VISTA

JANELA 4 FOLHAS
VIDRO LISO

APENAS R$233,90 A VISTA

26/09/2019 a 03/10/2019
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Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879
Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

PROGRAMAS DE RECUPERAÇÃO DA BACIA DO RIO DOCE SÃO
TEMAS DE CONFERÊNCIA NA ÁFRICA

Evento acontece na Cidade do Cabo, na África do Sul, e conta com a participação da equipe socioambiental da Fundação Renova.
instituições pioneiras na restauração florestal, 
universidades e ONGs de todo o mundo o 
trabalho da   Fundação. “Vamos projetar nossa 
atuação na bacia do rio Doce, que já vem 
rendendo bons resultados, e mostrar que 
desenvolvemos um trabalho sério, com um 
compromisso social grande e que de certa forma 
é pioneiro para a área, com a participação 
social na restauração florestal”, destaca.
   Também haverá a oportunidade de conhecer 
iniciativas de outros lugares do mundo e trazer 
novas tecnologias ao trabalho desenvolvido, o 
que permite aprimorar o processo de reparação 
da bacia do rio Doce. “Os novos conhecimentos 
e a possibilidade de expansão das nossas 
atividades são os principais retornos 
esperados”, diz Tieppo.
Recuperação de 40 mil hectares em dez anos
   Um dos objetivos da Fundação Renova é 
recuperar 40 mil hectares de Áreas de 

Preservação Permanente (APPs) e Áreas de 
Recarga Hídrica ao longo da bacia do Rio Doce 
em dez anos. Para definir as áreas prioritárias do 
processo de recuperação, o programa contou 
com a parceria de professores, pesquisadores, 
mestrandos e doutorandos da UFMG e da UFV.
   Uma das premissas básicas da construção do 
modelo foi a participação social no processo. 
Para tanto, 362 pessoas compareceram a oficinas 
que discutiram a seleção das áreas prioritárias 
para a recuperação da bacia do rio Doce.
   Os encontros aconteceram nas cidades de 
Governador Valadares, Caratinga, Aimorés e 
Mariana, em Minas Gerais; e Colatina, no 
Espírito Santo. Representantes de instituições 
ambientais, universidades, poder público e 
comunidades das regiões atingidas opinaram 
sobre as ações já desenvolvidas e ajudaram a 
construir o método de reparação das áreas 
degradadas.

de Viçosa (UFV).  A participação das 
comunidades locais e as formas de colocar o 
plano em prática serão alguns dos temas 
discutidos.
     O diretor-presidente da Fundação Renova, 
Roberto Waack, destaca que "há mais de 30 
anos, a Sociedade de Restauração Ecológica 
reúne pesquisadores,  profissionais  de 
restauração, tomadores de decisão e líderes 
comunitários do mundo inteiro. Para a 
Fundação Renova, apresentar, neste encontro, 
os programas socioambientais que têm sido 
desenvolvidos é uma honra e uma ótima 
oportunidade, já que os membros da SER são 
especialistas em reparo e recuperação de áreas 
ecologicamente sensíveis de ecossistemas 
degradados".
   Segundo Felipe Tieppo, especialista em 
Programas Socioambientais da Fundação 
Renova, trata-se de uma chance de mostrar a 

   A Fundação Renova levará um dos maiores 
programas de recuperação florestal do mundo à 8ª 
Conferência Mundial de Restauração Ecológica, 
que acontece entre os dias 24 e 28 de setembro na 
África do Sul. Essa é uma oportunidade para 
mostrar um trabalho que é pioneiro na área de 
restauração florestal e trocar conhecimentos a fim 
de aprimorar as ações que vêm sendo adotadas. O 
evento é realizado a cada dois anos pela SER - 
Society for Ecological Restoration (Sociedade de 
Restauração Ecológica), que tem sede nos Estados 
Unidos.
Entre as questões a serem abordadas pelos 
especialistas da Fundação Renova, estão os 
critérios políticos, sociais, institucionais, 
ecológicos e tecnológicos usados para mapear e 
priorizar as áreas de restauração florestal ao longo 
da bacia do rio Doce, pensadas a partir de um 
estudo em parceria com a Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) e a Universidade Federal 

CORAL DE CONGONHAS SE APRESENTA EM MARIANA E LANÇA
ÁLBUM NA CIDADE

   A Secretaria de Cultura, Turismo e Patrimônio da 
cidade de Mariana, convida para o concerto do 
Coral Cidade dos Profetas, de Congonhas, a 
realizar-se no dia 27 de setembro, às 19h30, no 
Santuário do Carmo. Na oportunidade, o coral fará 
o lançamento do seu álbum “Em Louvor à Virgem 
Maria”.
  De acordo com maestro do coral, Herculano 
Amâncio, o disco é dedicado à Nossa Senhora e 
reúne sete canções marianas. "Nesses 31 anos que 
estudamos a música colonial mineira, achamos 
interessante selecionar peças intituladas à Maria. 
São peças que sempre foram motivos de muita 
devoção", explica.
   Além de se apresentar em Mariana, o Coral se 
apresenta, em Brumadinho, Belo Horizonte, 
Jeceaba e Congonhas.

Foto: Divulgação

26/09/2019 a 03/10/2019
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Aceitamos Ca�ões

SEMANA NACIONAL DO TRÂNSITO TEM ABERTURA NA PRIMAZ DE
MINAS

Na última quarta iniciou-se, no Centro de Convenções, a abertura da Semana Nacional do Trânsito, com o tema, “No trânsito, o sentido é a vida”.

   O 3º lugar ficou com o aluno Vitor Lucas 
Biato, do 5º ano I, da Escola Municipal 
Monsenhor José Cota, já em 2º lugar a aluna 
Marjorie Dornelas, do 6º ano da Escola 
Adjetivo Cetep, e em 1º lugar o aluno Magnus 
Carneiro Araújo, do 5º ano II do Cempa. As 
premiações foram, um skate para o 3º 
colocado, um par de patins para o 2º e uma 
bicicleta para o 1º lugar. 
  O vencedor Magnus Carneiro Araújo, 
destacou que sua intenção ao desenvolver o 
desenho foi fazer uma ilustração para que os 
motorista e pedestres pensassem em suas 
atitudes no trânsito. “Eu fiquei muito feliz em 

ter ganhado, e quero que o meu desenho seja 
exemplo para todos que estão no trânsito”, 
finalizou. 
   Uma das responsáveis pelo Setor Educativo 
de Trânsito, a Inspetora Alice Angelotti, afirma 
que é essencial que os agentes de trânsito 
atentem os motoristas e pedestres sobre os 
riscos no trânsito. 
“O grande números de acidentes que 
acontecem no Brasil é alarmante e, em 
Mariana o índice é muito baixo, com isso 
vemos o resultado do respeito dos motoristas e 
pedestres na colaboração de um trânsito 
melhor para a cidade”, afirmou. 

“Nós, conseguimos mensurar o trabalho 
principalmente nas escolas, para desde o 
ambiente escolar, as crianças possam 
aprender sobre o trânsito seguro, pois elas são 
multiplicadoras das informações”, pontuou.
  Além da abertura da Semana Nacional do 
Trânsito, o evento contou com a premiação do 
1º Concurso de Desenho, realizado em parceria 
com a Secretaria de Educação. O objetivo do 
campeonato é despertar nos estudantes do 5º ao 
9º ano do Ensino Fundamental das escolas 
públicas e privadas do município o interesse 
pelos temas relacionados à educação, 
segurança e prevenção no trânsito. 

   No Brasil, entre as causas mais comuns de 
acidentes com morte estão a desatenção do 
motorista, excesso de velocidade, a ingestão de 
álcool e a desobediência à sinalização. A Semana 
do Trânsito é uma iniciativa que desenvolve a 
consciência dos motoristas e pedestres para que 
eles possam preservar a vida, dirigir com 
cautela, fazer uma travessia corretamente, e ter 
atenção redobrada no trânsito, evitando 
acidentes.    
   A secretária adjunta de Defesa Social de 
Mariana, GM Raquel Souza reforçou a 
relevância da campanha para a conscientização 
desde a infância. 

Fotos: Matheus Ferreira | Jornal Panetu’s
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M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

MEIA TONELADA DE ALIMENTOS NÃO PERECÍVEIS, DOADOS NO
ENCONTRO NACIONAL DE MOTOCICLISTA, SÃO REPASSADOS À

INSTITUIÇÕES FILANTRÓPICAS

culturais de qualidade, a estrutura do evento 
também se destacou, com a praça de 

alimentação, área de camping, café da manhã 
para motociclistas e sorteio de brindes.

um evento de qualidade.
   Além da programação repleta de atrações 

    O Encontro Nacional de Motociclistas, que 
aconteceu de 30 de agosto a 1º de setembro, 
ainda está rendendo bons frutos. No dia (19), 
parte da equipe do Vira Latas Moto Clube 
realizou o repasse de cerca de meia tonelada de 
alimentos não perecíveis, que foram arrecadados 
durante o evento, ao Centro de Integração 
Familiar do bairro Cabanas e também a Casa da 
Criança Jesus, Maria e José. Os materiais foram 
divididos igualmente entre as duas instituições.
   A escolha, de acordo com a diretoria do clube, é 
feita em conjunto com todo o grupo e leva em 
consideração a  necess idade a tual  das 
instituições. O agradecimento as pessoas que 
participaram e agregaram ao evento é o 
sentimento de todos os integrantes.
Conheça 
  Consolidado no município, e em sua 12ª edição, 
o evento, que tem um dos menores gastos de 
produção, contou com a participação de 230 
motoclubes, 812 motociclistas e 119 cidades 
visitantes.
A diretoria realiza diversas ações ao longo do 
ano para levantar recursos, além de parcerias 
com o empresariado local, no intuito de oferecer 

Foto: Raissa Alvarenga / PMM
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MORADORES DE SETE COMUNIDADES DE MARIANA PARTICIPAM
DE SIMULADO DE EMERGÊNCIA

Agricultura.
Barra Longa
   Na última quinta-feira (19), um simulado 
também foi realizado na cidade de Barra Longa e 
nos distritos de Barreto e Gesteira, sendo que 
duas escolas — uma municipal e outra estadual 
— participaram da atividade. Ao todo, 647 
pessoas participaram do exercício, sendo 557 
moradores e 90 organizadores e integrantes de 
órgãos de resposta. No município, a participação 
dos moradores foi aproximadamente 20% maior 
do que no ano passado.  A ação,  uma 
responsabilidade da Defesa Civil do município, 
também contou com o apoio da Samarco e do 
Corpo de Bombeiros Militar, da Polícia Militar e 
da Defesa Civil Estadual. Em Barra Longa 
também houve aferição de glicose e pressão dos 
moradores e os animais de pequeno porte 
também foram vacinados.

  Uma semana antes das atividades em Mariana e 
Barra Longa, a Samarco realizou diversas ações 
prévias envolvendo os órgãos de segurança, 
empregados da empresa e a comunidade para 
explicar como o é o gerenciamento atual de 
barragens e sobre o escopo do simulado, 
confirmando a importância da participação de 
todos nesse exercício.
O coordenador da Defesa Civil de Barra Longa, 
Leonardo de Carvalho Roldão, fez um balanço 
da ação. “O simulado foi positivo. Sempre 
tiramos lições novas a cada ação, por isso a 
importância de que o exercício seja realizado 
todos os anos. A presença das crianças das 
escolas envolvidas é dos pontos de destaque e 
vejo que o projeto “Escola Segura” tem tido 
cada vez mais valor para a nossa comunidade. 
Chamo a atenção para a participação do Núcleo 
Comunitário de Proteção de Defesa Civil 
(Nupdec) de Gesteira que liderou a organização 
do exercício na sua comunidade. Esperamos que 
no próximo ano tenhamos uma participação 
ainda maior da população ”, afirmou.
A ação realizada nos municípios de Mariana e 
Barra Longa nesta semana foi o quinto simulado 
desde novembro de 2015. Ao todo, 1.001 pessoas 
participaram dos exercícios,  incluindo 
moradores, organizadores e membros de órgãos 
de segurança.
Monitoramento permanente
   As barragens da Samarco permanecem 
estáveis, conforme aponta o monitoramento e o 
acompanhamento de consultorias especializadas. 
Relatórios sobre as condições dessas estruturas 
são remetidos periodicamente aos órgãos 
competentes. Atualmente, o sistema conta com 
cerca de 840 equipamentos de última geração, 
tais como: estação robótica e meteorológica, 
radares de precisão milimétrica, laser scanner, 
câmeras, drones, piezômetros, acelerômetros, 
estações fluviométricas, estações de qualidade, 
medidores de vazão, além de uma equipe técnica 
especialista com cerca de 50 pessoas.

do escopo do simulado, tornando o processo 
participativo e coletivo”, afirmou Melissa. A 
coordenadora destacou ainda que no simulado 
deste ano foi elaborado um plano de atendimento 
às pessoas com dificuldade de locomoção.
   Segundo o coordenador da Defesa Civil de 
Mariana, Webert Stopa, o aumento da 
participação dos moradores foi positivo. “O 
objetivo da Defesa Civil é capacitar toda a 
comunidade e temos tido moradores muito 
parceiros. Esse simulado superou as nossas 
expectativas”, disse.
  Outra novidade deste ano foi a participação da 
Secretaria Municipal de Saúde fazendo a 
aferição de pressão e glicose dos moradores. 
Animais de pequeno porte, como cães e gatos, 
também receberam a vacina antirrábica e os 
animais de grande porte serão cadastrados para 
posterior atendimento da Secretaria Municipal de 

    A Defesa Civil de Mariana, em parceria com a 
Defesa Civil Estadual, o Corpo de Bombeiros 
Militar, a Polícia Militar, a Guarda Municipal e 
Samarco, realizou simulado de emergência no 
último sábado (21) nos distritos de Mariana - 
Camargos, Ponte do Gama, Paracatu de Cima, 
Paracatu de Baixo, Pedras, Borba e Campinas. O 
objetivo foi treinar as comunidades e os agentes 
municipais e estaduais sobre como agir em 
situações de emergência. Ao todo, 248 moradores 
participaram do exercício, um aumento de cerca de 
30% em comparação ao ano passado. A atividade 
teve início às 9h, quando as sirenes foram 
acionadas em todos os distritos.
   A principal novidade deste ano foi o 
planejamento participativo da ação, com a 
presença de dois representantes de cada 
comunidade e das secretarias de Mariana no 
Comitê Gestor do Simulado.
O exercício é orientado pelas normas e 
procedimentos que compõem o Plano de Ação de 
Emergência das Barragens de Mineração da 
Samarco. A realização do treinamento é de 
responsabilidade da Defesa Civil de Mariana e 
conta com o apoio da Samarco, que forneceu a 
infraestrutura, com veículos e o envolvimento de 
cerca de 60 empregados, além de facilitadores.
   De acordo com a coordenadora de simulados 
pela Samarco, Melissa Manger, os simulados são 
importantes para desenvolver a cultura de 
prevenção e preparação para situações de 
emergências.
“Ações como a de hoje são necessárias, pois é o 
momento que as defesas civis municipal e estadual 
medem e avaliam o tempo de resposta à 
emergência do Corpo de Bombeiros Militar, 
Polícia Militar e Guarda Municipal, além do nível 
de engajamento das comunidades. Neste ano, 
tivemos um avanço que foi a criação do Comitê 
Gestor do Simulado com a participação de dois 
representantes de cada comunidade e de agentes 
das secretarias municipais. Com o comitê, 
conseguimos envolver os distritos na elaboração 

Foto: Divulgação 
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EM MARIANA ABERTURA DO SETEMBRO VERDE É MARCADA POR
PALESTRA SOBRE DIREITOS DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIAS

deficiência. “Queremos fazer com que 
Mariana seja modelo em ações voltadas às 
pessoas que precisam dessa atenção especial e 
que seja modelo em acessibilidade. É por isso 
que pensamos em uma programação 
diversificada, que aborde, principalmente, os 
direitos das pessoas com deficiências”, 
afirmou.
Setembro verde 
    Inspirada pelo dia 21 de setembro, 
considerado desde 1982 o Dia Nacional de 
Luta das Pessoas com Deficiência, surgiu a 
campanha do “Setembro Verde”. O dia foi 
escolhido por sua proximidade com a 
primavera e por ser considerado também o dia 
da árvore, o que nos remete a pensar que uma 
sociedade acessível e inclusiva tem que ser 
sustentável em todos os aspectos.

   No dia 21 de setembro celebramos o Dia 
Nacional de Luta das Pessoas com Deficiência. 
Para marcar essa data, várias cidades brasileiras 
realizam a campanha do Setembro Verde e 
Mariana é uma delas. O município preparou uma 
programação extensa, com diversas atividades, 
jogos e oficinas. A abertura do evento aconteceu 
na noite de quinta-feira, 19, e contou com uma 
palestra sobre os direitos das pessoas com 
deficiências, ministrada por Juliana de Melo, 
membro da CAADE – MG (Coordenadoria 
Especial de Apoio e Assistência à Pessoa com 
Deficiência).
   Para a assistente social e uma das 
organizadoras do evento, Maria Aparecida 
Tavares, o tema da abertura, bem com o evento, é 
importante para fazer com que Mariana se torne 
uma cidade polo da luta das pessoas com 

Foto: Eliene Santos / PMM

SAAE INFORMA: TEMPO QUENTE E SECO AFETA O FORNECIMENTO
DE ÁGUA EM MARIANA

monitorado o sistema e realizado manobras 
para atender toda a cidade, mas salienta que é 
essencial que a população faça uso consciente 
da água, sem desperdícios.
   O SAAE Mariana ainda reconhece que 

existem falhas a serem corrigidas por diversos 
problemas estruturais da cidade e das redes 
existentes, mas que tem trabalhado junto ao 
poder executivo municipal em projetos que vão 
amenizar as falhas no abastecimento nos 
próximos anos, mas que são ações a médio e 
longo prazo. No momento, tem sido feito todo 
o possível para atender a comunidade com os 
recursos disponíveis.  
Atendimento ao público
    Para melhor atendimento ao público, o 
SAAE Mariana mudou a sua central de 
atendimentos para a parte central da cidade, a 
fim de facilitar o acesso da população. Estamos 
no Centro de Convenções com atendimento 
presencial de segunda à sexta, de 07h às 16h. 
Os atendimentos por telefone seguem os 
seguintes horários: Segunda à sexta: 07h às 
18h, Sábado, domingo e feriados: 07h às 16h 
115 ou 3557-9300

acordo com o que pode ser feito e informa que 
todo o volume de água produzido tem sido 
consumido quase que de imediato e que, em 
função disso, alguns pontos do município 
apresentam desabastecimento. O SAAE tem 

   Com temperaturas diárias na casa dos 30ºC, a 
região sudeste do Brasil tem passado por 
problemas com o fornecimento de água em 
diversas cidades. E Mariana vive esta situação de 
forma alarmante, pois o tempo seco influencia 
diretamente o abastecimento de água: de um 
lado, pela não recuperação dos mananciais 
devido à falta de chuvas, de outro, por elevar o 
consumo de água em todos os pontos da cidade. 
Municípios Belo Horizonte, Paraopeba, Juiz de 
Fora, Uberlândia e Itabira também têm passado 
por desabastecimentos em diversos bairros em 
função do período de seca. 
   Com a produção de água 40% menor em 
função da pouca disponibilidade hídrica, quase 
todos os bairros de Mariana têm tido o 
abastecimento em dias e horários diferentes do 
que o praticado normalmente. Mas o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto - SAAE Mariana 
tem trabalhado para atender a população de 

Foto: Estiagem / Divulgação SAAE
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Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

CARTA ABERTA DO PRESIDENTE DO SINDICATO METABASE
MARIANA, ÂNGELO ELEUTÉRIO, AOS TRABALHADORES DA

SAMARCO E À COMUNIDADE

representantes dessa categoria, venho me 
posicionar em busca de respostas e de ações 
concretas, principalmente da parte da 
Fundação Renova. 
   Estamos trabalhando desde o dia 5 de 
novembro para amenizar todos os impactos 
causados pelo rompimento da barragem na 
vida dos atingidos. Nosso setor jurídico está, 
dia após dia, amparando o trabalhador e o ex-
trabalhador Samarco, além de todos os 
terceirizados que também sofreram na pele os 
efeitos negativos de tudo o que ocorreu. Mas, 
sozinhos, somos fracos. Só será possível a 
vitória se unirmos nossas forças em posição de 
luta contra essa grande potência que hoje se 
tornaram a Samarco e a Fundação Renova. 

  O que buscamos é justiça, reconhecimento, 
consideração e atitudes! Queremos o 
trabalhador e o ex-trabalhador categorizados, 
j u d i c i a l m e n t e ,  c o m o  V Í T I M A S  d o 
rompimento da barragem de Fundão! E 
seguimos firmes na luta, exigindo que a 
Fundação  Renova  cumpra  com suas 
obrigações legais e estatutárias, reconhecendo 
o trabalhador Samarco como atingido e 
realizando as devidas reparações!
Muitas das marcas são irreparáveis e ficarão 
eternamente marcadas nas vidas dos 
trabalhadores, mas a nossa luta é pelos direitos, 
que DEVEM ser respeitados! 
   Fica aqui o meu apelo para que todos os que 
se sentirem incomodados ou indignados com 
essa situação façam parte de nossa luta e 
assinem o abaixo assinado virtual que busca 
legitimar todas as nossas intenções. Basta 
buscar  pelo t í tulo:  TRABALHADOR 
SAMARCO: VÍTIMA DA TRAGÉDIA DE 
FUNDÃO QUE AINDA É IGNORADA PELA 
RENOVA! 
   Mais uma vez somos vítimas do descaso da 
Fundação Renova, Samarco, Vale e BHP. Mais 
uma vez as grandes empresas demonstram que 
não temos valor perante à eles. A audiência 
pública que estava agendada para a última 
segunda-feira (23) na Câmara Municipal foi 
d e s m a r c a d a  p o r  m o t i v o  d o  n ã o 
comparecimento das empresas citadas acima.
 
   Mas nós não iremos nos calar, muito menos 
baixar a guarda! Iremos até a última instância 
por essa causa! Fica mantida a próxima 
audiência no dia 02 de dezembro, no Fórum de 
Ouro Preto, junto à Justiça do Trabalho. 
Estamos juntos! 

Efetivamente, nada foi feito em prol da 
categoria. A função da Fundação Renova não 
seria apoiar TODOS os ATINGIDOS?   
4 anos depois, foi a vez da devastadora tragédia 
de Brumadinho. Nós nunca pensamos que algo 
tão terrível fosse acontecer novamente, 
causando tantas perdas irreparáveis. Mas dessa 
vez foi diferente: o trabalhador da VALE foi 
reconhecido como atingido! Recebeu apoio 
psicológico e financeiro. Por que conosco não 
foi assim? Por que fomos abandonados à nossa 
própria sorte? 
   Não podemos mais aceitar somente as 
migalhas que nos oferecem! O futuro da cidade 
de Mariana depende da nossa gente, dos nossos 
trabalhadores! E eu, como um dos principais 

   “Sou Ângelo Eleutério, advogado e filho da 
cidade de Mariana. Hoje, estou à frente do 
Sindicato Metabase Mariana, como presidente 
da entidade, lutando com legitimidade e 
transparência pelos direitos dos trabalhadores da 
mineração.
Todos sabem o quanto a tragédia da Barragem de 
Fundão impactou a rotina da cidade de Mariana e 
de todos os moradores e trabalhadores da região. 
Os impactos econômicos são visíveis. 
   Mas, nesse momento, venho tratar de algo que 
talvez não esteja são transparente assim: a 
inclusão dos trabalhadores da Samarco como 
também grandes vítimas desse acontecimento. 
   O trabalhador Samarco também é vítima da 
tragédia de Fundão e merece ter seus direitos 
reavidos e reconhecidos! Depois do dia 5 de 
novembro de 2015, nada foi como antes. Foram 
demissões em massa, insegurança, perdas, 4 
anos de estagnação salarial dentro da empresa, 
onde os trabalhadores ficaram 4 anos sem 
reajustes e PLR. Isso sem contar o enorme 
desgaste psicológico, tanto pessoal, quanto 
familiar. As vidas dos trabalhadores foram 
devastadas pelo desemprego e pela incerteza do 
fu turo ,  cumulada com o s ignificat ivo 
decréscimo do padrão de vida. 
Muito foi feito pela Fundação Renova no que se 
diz respeito às famílias que perderam entes 
queridos ou bens materiais. Mas e o trabalhador? 
E os demitidos? Quem os amparou além do 
Sindicato? Quem ofereceu suporte psicológico? 
Para onde foi a Samarco que simplesmente virou 
as costas para quem sempre deu seu suor e 
sangue pela empresa? Onde foi parar toda a 
consideração pelos seus funcionários?
   A criação da Renova foi apenas uma fachada 
para tampar os buracos dessa tragédia. 

26/09/2019 a 03/10/2019
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18 anos do Jornal Panetu’s, o número 1 da Região

Informações e reservas de mesas:
31 9 8632-8731 / 31 9 8578-4257 / 9 8880-3046

Super show com a banda musical HOCUS POCUS

P/ AGITAR A GALERA 
ATÉ O SOL RAIAR

+

Data: 07/12/2019Local: Quadra do CRIA Horário: 22hrs

Nosso BUFFET: 
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

NOTA DE ESCLARECIMENTO - AFASTAMENTO DO SECRETÁRIO 
DE MEIO AMBIENTE

instauração de Processo de Sindicância 
Administrativa para apuração dos fatos 
divulgados pela imprensa.
   De forma a manter a lisura e transparência 
dos trabalhos da Administração Pública, 
instalados por meio da abertura do Processo de 
Sindicância, bem como para demonstrar a 
total independência da Comissão e a isenção 
absoluta do Secretário sobre os trabalhos 

investigatórios, tanto desta quanto da Polícia 
Civil, a pedido da Comissão de Sindicância, 
foi autorizado o afastamento temporário do 
Secretário Municipal de Meio ambiente, pelo 
prazo de 60 (sessenta) dias ou até o término das 
investigações, conforme autoriza a Lei 
Complementar Municipal nº. 005/2001 do 
Estatuto dos Servidores Públicos do 
Município de Mariana.

denominado  “ ” , Operação  Curup i ra
instaurado pela Polícia Civil do estado de 
Minas Gerais, que tem como objetivo apurar a 
suposta “fraude em concessão de licenças 
ambientais para extração de minério de ferro” 
que envolve o nome da Secretaria de Meio 
Ambiente do Município de Mariana e de 
outros Municípios, foi determinado pelo 
Prefeito Municipal,  Duarte Júnior,  a 

     A Procuradoria Geral da Prefeitura de 
Mariana emitiu uma nota de esclarecimento à 
população, nesta terça-feira, 24, sobre o 
afastamento do Secretário de Meio Ambiente, 
Rodrigo Carneiro, e a continuidade das ações da 
" ", executadas pela Policia Operação Curupira
Civil do estado de Minais Gerais no Município. 
Leia abaixo o posicionamento da Prefeitura.
   Por consequência do processo investigatório 

PRODUTORES RURAIS DA CIDADE DE MARIANA RECEBEM 
ATENÇÃO DO PODER PÚBLICO
Prefeitura de Mariana vem atendendo várias demandas dos produtores.

e no pré e pós-parto das vacas.
   Concluído em poucos minutos, o produtor já 
sai com o resultado, de forma rápida e eficaz, 
como afirma o veterinário da Secretaria, 
Leonardo Faria dos Santos. “O exame é 
altamente eficaz, sendo necessário para serem 
realizados todos cuidados aos bovinos. Um 
p a r t o  p l a n e j a d o  g e r a  s e g u r a n ç a  e 
rentabilidade para o produtor”, afirmou.
   Para solicitar o serviço, basta ligar na 
Secretaria de Desenvolvimento Rural e 
agendar uma visita dos técnicos em sua 
propriedade. A Secretaria está localizada no 
Centro de Convenções - Praça JK, s/n. O 
telefone é 3558-4173.

    Levando a sério a função de auxiliar o 
desenvolvimento agropecuário no município, a 
Prefeitura de Mariana tem atendido a diversas 
demandas dos produtores com procedimentos 
médico-veterinários para seus animais. Através 
dos serviços, prestados pela Secretaria de 
Desenvolvimento Rural, o produtor marianense 
pode desenvolver a pecuária de forma mais 
eficaz e lucrativa, além de prestar um auxílio 
especializado para seu rebanho.
   Realizamos, por exemplo, o diagnóstico 
gestacional em bovinos. Este procedimento 
torna possível antecipar o nascimento dos 
bezerros, para que o produtor possa planejar da 
melhor forma o cuidado com os recém-nascidos 

Foto: Divulgação / PMM
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GABINETE
Vereador 

José Jarbas Ramos Filho
‘’ Zezé de Nêgo’’

Estamos na comunidade para:
* Dialogar
* Fiscalizar
* Elaborar Leis
* Ouvir
* Discutir políticas públicas

Gabinete Parlamentar
Rua José Bernardino de Souza, 03. Rosário - Mariana - MG

Contato
Telefone: (31) 3558-4577

E-mail: josejarbasramoslho@gmail.com; vereadorjjrfzezedenego@camarademariana.mg.gov.br

26/09/2019 a 03/10/2019

Estamos na comunidade para:
* Dialogar
* Fiscalizar
* Elaborar Leis
* Ouvir
* Discutir políticas públicas

Gabinete - José Jarbas Ramos
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Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

26/09/2019 a 03/10/2019
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

VETO DE PROPOSTA SOBRE INFRAÇÃO DE TRÂNSITO É RECEBIDO
EM PLENÁRIO

Na Casa, o veto ainda será apreciado. Na tribuna, servidores públicos e privatizações 
dominam os discursos.

Coronel Sandro chamou o discurso de 
“ ” e disse que o presidente “ ” na épico mitou
Assembleia da ONU.

Reforma tributária e prevenção de 
suicídios também foram assuntos na 
tribuna
   Na última terça-feira (24), outras pautas 
também foram discutidas na tribuna. O 
deputado Virgílio Guimarães (PT) falou 
que participará, nos próximos dias, de 
evento promovido pela Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) sobre 
reformas tributárias.
    Na ocasião, ele disse que defenderá uma 
agenda de tributação estadual  de 
commodities, como o minério de ferro, de 
forma a superar as perdas promovidas pela 
Lei Kandir. O parlamentar também disse 
que defenderá a tributação de bens 
suntuários e não produtivos de donos de 
grandes fortunas. 
   O deputado Doutor Jean Freire (PT) 
subiu à tribuna para falar que, ao longo das 
últimas semanas, esteve longe da ALMG 
em função de problemas de saúde que o 
levaram à sala cirúrgica. Segundo ele, o 
período foi de grande reflexão sobre a sua 
atuação no Parlamento e ele convidou os 
colegas a também pensarem sobre suas 
responsabilidades e atividades.
    O  deputado  Char les  Santos 
(Republicanos), por fim, falou sobre a sua 
participação em um seminário realizado 
pela União Nacional dos Legisladores e 
Legislativos (Unale), realizado no Rio de 
Janeiro. Segundo ele, foram tratados vários 
assuntos contemporâneos,  como a 
violência contra as mulheres. 
Ele mediou uma mesa sobre suicídio e 
automutilação e falou na tribuna sobre a 
responsabilidade de cada um na prevenção 
ao problema.

esclarecer que o regime de recuperação 
fiscal não vai solucionar os problemas dos 
servidores e sim afetá-los duramente”.
   A deputada Beatriz Cerqueira lembrou 
que os servidores da área da educação têm 
recebido, em Minas Gerais, seus salários 
abaixo do piso nacional e que entidades de 
classe já estão em negociação com o 
governador para resolver o problema. Para 
ela, os ajustes devem ser feitos com o 
crescimento da arrecadação e não com uma 
austeridade fiscal que prejudica a vida de 
quem se dedica aos serviços públicos.
  Já Sargento Rodrigues ressaltou que os 
servidores da segurança pública estão sem 
reajuste inflacionário há mais de quatro 
anos e com salários parcelados há mais de 
três. Ele afirmou que oito deputados, 
estaduais e federais, estão ao lado de quinze 
representantes de classes da segurança 
pública nas negociações com o governador 
para resolver o impasse dos salários 
atrasados e da falta de reajustes.
   O deputado Sargento Rodrigues, ao 
contrário de Beatriz Cerqueira, disse que 
pode se posicionar favoravelmente a alguns 
pontos do regime de recuperação, como as 
privatizações, mas condicionou o apoio a 
esses pontos às negociações do Poder 
Executivo com as categorias da segurança 
pública. Ele exigiu a apresentação de um 
cronograma para os pagamentos.
  O deputado Coronel Sandro (PSL), ainda 
tratando do regime de recuperação fiscal, 
pronunciou seu apoio às privatizações de 
empresas como Cemig e Copasa. Ele 
elogiou, ainda, o plano de privatizações do 
Governo Federal e as reformas em 
tramitação no Congresso Nacional, em 
especial a reforma da previdência.
O parlamentar elogiou ainda o discurso 
proferido pelo presidente Jair Bolsonaro na 
Organização das Nações Unidas (ONU). 

   Na tarde da última terça-feira (24), foi 
recebida pelo Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
mensagem do governador Romeu Zema 
(Novo) que trata de veto total à Proposição 
de Lei 24.364/19, que pretendia alterar a 
forma de notificação por correios de infração 
de trânsito.
   O texto determinava que a notificação ao 
infrator seria enviada pelo Detran, 
obrigatoriamente, por meio de aviso de 
recebimento, no qual deveriam constar a 
identificação e o endereço do remetente.
  O governador alegou ser a medida contrária 
ao interesse público, em especial em função 
do alto investimento que seria necessário 
para envio de aviso de recebimento.
   Zema, em sua mensagem, também falou 
das possíveis dificuldades de se conseguir 
encontrar o infrator notificado em casa para 
conseguir sua assinatura, premissa colocada 
pela proposição. Agora, será formada uma 
comissão especial na ALMG para emitir 
parecer sobre o veto, que poderá ser depois 
mantido ou derrubado pelo Plenário da Casa.

Regime de recuperação fiscal é tema de 
pronunciamentos
   Os deputados, durante a reunião, ocuparam 
a tribuna para tratar de vários assuntos, em 
especial de temas ligados ao regime de 
recuperação fiscal, que deve ser enviado à 
ALMG pelo governador Romeu Zema. A 
proposta ainda não foi recebida, mas sabe-se 
que deve tratar de questões ligadas aos 
servidores públicos e às privatizações.
  Os deputados Sargento Rodrigues (PTB) e 
Beatriz Cerqueira (PT) ressaltaram ser 
essencial a defesa dos servidores públicos. O 
deputado Sargento Rodrigues, que disse que 
a proposta é aumentar a alíquota de 
contribuição previdenciária e dificultar 
promoções, afirmou que: “É importante 

26/09/2019 a 03/10/2019
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DEPUTADO CELINHO RECEBE EM SEU GABINETE O PRESIDENTE
DO STTROP WANDERSON EPIFÂNIO

Dentre vários temas discutidos, rumores das eleições 2020 foi o ponto alto do debate.
    Na última quarta-feira, dia 25 de Setembro 
o Deputado Estadual Celinho recebeu, na 
Assembleia Legislativa, o Presidente do 
Sindicato dos trabalhadores do Transporte 
rodoviário de Ouro Preto e da Liga esportiva 
de Mariana Wanderson Epifânio.
   Junto com os diretores, Rogério Borges da 
base de Ouro Preto, e de José Júlio Araújo o 
Deputado debateu a situação da região dos 
Inconfidentes, os investimentos no esporte e a 
luta dos trabalhadores rodoviários na região. 
Segundo Celinho é vital que os trabalhadores 
disputem e ocupem espaços no poder 
legislativo e executivo nas eleições de 2020, 
para resistir à retirada dos direitos dos 
trabalhadores em todas as esferas.
Rogério Borges e José Júlio levantaram as 
dificuldades e possibilidades de atuação nas 
cidades de Ouro Preto e Itabirito e aceitaram o 
desafio de debater a possibilidade de construir 
um grupo político para disputar as eleições 
legislativas nessas respectivas cidades.
   Wanderson filiou-se ao PCdoB e junto com 
diversos sindicalistas da cidade e lideranças 
políticas debatem um projeto político para a 
cidade de Mariana, “a primeira capital de 
Minas Gerais. Mariana carrega a tradição 
política de Minas Gerais aliada a juventude 
dos estudantes e merece um projeto que 
recoloque Mariana como referência no 
cenário estadual”. disse Wanderson.
   Celinho hipotecou total apoio ao projeto dos 
companheiros, comprometeu a realizar 
grandes atividades nas três cidades e a 
representação política das mesmas na 
Assembleia Legislativa, seja das pautas 
centrais dos municípios como através de 
emendas parlamentares e encaminhamentos 
junto ao executivos estadual e nacional.

Foto: Divulgação

26/09/2019 a 03/10/2019
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

  Durante boa parte da história da filosofia, os 
pensadores acreditaram que nossas ações estavam 
estritamente ligadas à nossa capacidade de pensar 
racionalmente. Assim, o filósofo alemão Immanuel 
Kant chegou a afirmar que agir devido a superstições 
e crenças seria uma espécie de “infância” da razão. 
   A crença no progresso da ciência e da 
humanidade parecia durante um determinado 
período, inabalável. No entanto, a mesma 
humanidade que avançou em diversos elementos 
políticos, jurídicos e científicos, se deparou com 
barbáries e catástrofes éticas no século XX. 
Assim, iniciou-se uma suspeita contra a razão, 
sobretudo se ela representaria a única fonte de 
justificativa às ações. Sim, o ser humano pode 
agir por diversos motivos não-racionais: 
ideologias, poder, ideias, impulsos, patologias, 
ilusões... Em todas as situações, um elemento 

jamais está ausente: o inconsciente. 
    Os elementos inconscientes da nossa 
personalidade, por sua vez, não são formados de 
maneira inata ou imediata. Estão em lugares do 
passado, da infância, em instantes bons e ruins, 
por vezes traumáticos. 
É muito comum escutar na clínica que pessoas 
não conseguem mudar comportamentos. “Eu 
queria que o meu marido fosse um pai melhor”, 
“Eu queria que minha mãe soubesse amar os 
filhos e agora os netos”. É claro que todos os 
seres humanos podem mudar com ajuda, que 
possibilitará uma saída de traumas e uma 
elaboração de situações do passado. Apesar 
disso, muitos não se abrem a esse tipo de 
intervenção e simplesmente repetem erros, 
ações e faltas durante a vida toda. Hoje em dia há 
uma consciência geral mais favorável ao 

tratamento mental, a pedido de ajuda e, assim, 
buscas por transformações. Mas não era a 
realidade de gerações passadas! Os sintomas de 
traumas psíquicos eram tratados como fraqueza 
ou mesmo ignorados, em outros momentos com 
fugas por meio do alcoolismo, por agressividade 
e isolamento. 
   O fato é que o ser humano age no presente de 
acordo com as possibilidades estabelecidas no 
passado. É preciso entender que muitas pessoas 
não conseguem ser diferentes porque não tem 
de onde tirar recursos psíquicos de sua 
personalidade. Nos exemplos citados acima, é 
muito provável que aquele pai não tenha tido 
uma boa experiência na relação com seu pai, 
talvez tenham ficado vazios dolorosos... E então 
esse vazio ressoa no presente e é difícil não 
implicar na sua função como pai. É possível sim 

tratar, nomear e elaborar esse vazio, mas não é 
fácil. Por isso, antes de julgar, é preciso dar as 
mãos, entender o horizonte psíquico do outro. O 
julgamento e a cobrança, em muitas situações, 
apenas porta mais dor, sentimento de 
impotência e repetição. De uma forma parecida, 
o exemplo da mãe que não consegue 
demonstrar afeto, pode ser uma atitude 
originada no passado, não na relação presente. É 
importantíssimo que os sujeitos que não 
recebem afeto nessa situação nunca se 
esqueçam: não é sua culpa. A ausência deixada 
vem muito antes, está em lugares não nomeados 
do passado. Os limites humanos são também 
causas da nossa liberdade!

 dentzrene René Dentz

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

OS LIMITES HUMANOS

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Endereço: Rua do Catete - 525 - Mariana - Minas Gerais / 
Telefone: (31) 3557-1786

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

Compra - 
Vende -
Troca - 
Financia

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

ETAPA DA UNIDADE TERAPEUTICA - PROJETO CASA
C.T. e assinaram as exigências.
Os horários de Laborterapia e todas as atividades da 
C.T. estarão expostos em quadros.
Uma equipe formada por monitor, assistente social, 
coordenador, psicólogo, nutricionista e terapeuta 
físico e ocupacional, serão os responsáveis pelo 
Plano Terapêutico Individual (PTI). 
O tempo de permanência na CASA C.T. será de 10 
(dez) meses consecutivos.
Após o término será feito a formatura junto à alta 
terapêutica. Deixando anteriormente programado a 
possibilidade de ser transferido para a terceira 
unidade, a casa reinserção social.

Na próxima Semana será falado ainda de uma 
terceira etapa que é a unidade de Reinserção  Social , 
um diferencial das casas terapêuticas nos  dias 
atuais.
Convidamos a todos para curtirem nossa página no 
facebook : Casa de apoio Sementes do amor ;e  se 
inscrever no nosso canal no youtube : Casa De Apoio 
Sementes Do Amor. Informamos também nosso 
email: sementesamor@yahoo.com .

Nessa semana a CASA DE APOIO SEMENTES DO 
AMOR  (CASA), continuará falando a respeito das 
etapas do tratamento terapêutico para as pessoas em 
situação de dependência química que necessitam 
passar por esse processo e dessa vez abordando sobre 
a segunda etapa que corresponde a Comunidade 
Terapêutica propriamente dita.

Segunda Etapa – Unidade Comunidade Terapêutica – 
C.T.

A equipe de coordenação do projeto CASA indicará a 
família e ao residente a uma C.T., mas não se 
responsabilizando pelos maus comportamentos do 
residente ou por qualquer ato inadmissível ou 
inadimplente.
Este poderá estar dentro do projeto CASA ou não. Isso 
dependerá de vagas e condições para aceita-lo.
Todos os registros feitos na Unidade triagem serão 
encaminhados uma cópia para C.T.
A C.T. acompanhará a normas exigidas pela RDC 
29/2011
Os residentes passarão pelas normas do projeto CASA 

26/09/2019 a 03/10/2019



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

17

PODEM TER ISENÇÃO EM PEDÁGIOS OS
CONSÓRCIOS INTERMUNICIPAIS

Proposta já está pronta para análise em Plenário e veículos deverão ser cadastrados previamente.

credenciados junto ao Estado e à 
concessionária da rodovia. O condutor, 
por  sua  vez ,  deverá  apresen ta r 
comprovante de isenção emitido pela 
concessionária.
    A deputada Laura Serrano, em seu 
parecer, considerou que “eventual 
impacto no equilíbrio econômico-
financeiro em contratos vigentes nas 
concessões de rodovias será de pequeno 
valor e poderá ser sanado em revisões 
ordinárias e extraordinárias desses 
instrumentos jurídicos”. A matéria está 
pronta para ser analisada em Plenário no 
1º turno.

   Para usufruir da isenção, segundo a 
redação original do projeto, o veículo 
deverá conter identificação visual ou 
documento que comprove o vínculo 
direto com o consórcio. O benefício 
também se estenderia aos carros cedidos 
ou alugados para o consórcio, desde que 
devidamente identificados.
   O substitutivo nº 1 sugere alterações na 
forma de comprovação das condições 
para a concessão do benefício, para 
evitar a formação de longas filas nas 
praças de pedágio. O novo texto define 
que esses veículos, além da identificação 
visual, deverão estar previamente 

    Na quarta-feira (18), o Projeto de Lei 
(PL) 542/19, do deputado Zé Reis (PSD), 
que isenta do pagamento de pedágio os 
veículos a serviço dos consórcios públicos 
intermunicipais do Estado, recebeu 
parecer favorável da Comissão de 
Fiscalização Financeira e Orçamentária 
(FFO) da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).
  A deputada Laura Serrano (Novo), 
relatora, opinou pela aprovação da 
proposta na forma do substitutivo nº 1, 
a p r e s e n t a d o  p e l a  C o m i s s ã o  d e 
Transportes, Comunicação e Obras 
Públicas.

ESCOLHA OS CONSELHEIROS TUTELARES DE
SEU MUNICÍPIO

Data: 06/10
Horário: 8 ás 17hr

Locais: Prefeitura de 
Mariana,

CRAS Cabanas
NÃO DEIXE DE 
PARTICIPAR!

Nº1 
Eliane Oliveira

Nº2
Nelma Silva

Nº3
Tatiana Paiva

Nº4
Drielly Soa

Nº5
Claudia Novais

Nº8
Ana Ventura

Nº9
Lauliana 
Lomasso

Nº13
Wesley 

Santinho

Nº15
Grazi Alves

Nº20
Cristiane
Rocha

Nº21
Flávia Alice

Nº25
Camilla Mol 

Nº26
Adelaine
Lourdes

Nº28
Elisa

Barbosa

Compareça ao local de 
votação com título de 
eleitor e documento 

oficial com foto
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ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

CONFRARIA CAPIM CANELA REALIZA HOMENAGEM A EQUIPE DA
POLÍCIA CIVIL DA CIDADE DE MARIANA

Homenagem se deu ao trabalho desenvolvido pela Policia Civil no caso Adriana Pascoal.
No dia 20 de Setembro, os integrantes da 
Associação Confraria Capim Canela, realizaram 
uma homenagem especial aos policiais civis da 
cidade de Mariana, são eles: Francisco César, 
Wellington Ferrarez, Hélder Jaques, Eduardo 
Tostes, Edna Trindade, Fladimir Romano, 
Vanderlei Arruda, Rodrigo Martins e o delegado 
Marcos Vinicius pelo magnifico trabalho 
desenvolvido.
   Essa brilhante equipe trabalhou no caso do 
homicídio da vítima ADRIANA PASCOAL, 
depois de um trabalho árduo e incansável 
puderam obter êxito em efetivar a prisão do 
suposto autor. A gratidão é uma forma singular 
de reconhecimento, e o reconhecimento é uma 
forma sincera de gratidão.

Foto: Confraria Capim Canela / Divulgação

SANCIONADA LEI QUE AUTORIZA CESSÃO E OPERAÇÃO DE 
CRÉDITO PELOS MUNICÍPIOS

   Embora o Poder Executivo estadual tenha 
firmado acordo com os gestores municipais 
para o pagamento da dívida, ela só será 
integralmente quitada em 2021. Devido a essa 
demora, a nova lei possibilita o acesso mais 
rápido a esses valores ainda devidos pelo 
Estado, tendo em vista o grau de endividamento 
dos municípios e suas necessidades urgentes. 
As câmaras municipais deverão estabelecer os 
limites em que as operações de crédito serão 
efetuadas, evitando eventuais excessos, em 
respeito à Lei de Responsabilidade Fiscal e à 
Constituição Federal.
   A receita decorrente dessa cessão de direitos 
creditórios será aplicada prioritariamente no 
pagamento de despesas, inclusive de pessoal, 
empenhadas na gestão em que ocorrer a cessão, 
observadas as destinações constitucionais de 
recursos para áreas de saúde e educação.

“Esses recursos podem vir em hora que nós 
precisamos muito, já que no mês de dezembro 
temos duas  folhas  de  pagamento  do 
funcionalismo. Pode ajudar a quitar o salário. 
Mas será preciso discutir as condições em que 
os empréstimos serão negociados com os 
bancos”, avaliou o presidente da AMM, Julvan 
Lacerda, em entrevista à imprensa.
Transparência
   Também foi publicada no Diário Oficial desta 
sexta-feira (20), a Lei 23.420, de 2019, que 
determina a divulgação trimestral, pelo Estado, 
dos valores arrecadados com o Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
que incide na tarifa de energia elétrica. O texto 
tramitou na ALMG como PL 939/15, de autoria 
do deputado Sávio Souza Cruz. A norma 
estabelece que a publicação deverá ser feita por 
meio da internet e entrará em vigor em 120 dias.

municípios”, enfatizou o presidente da 
Associação Mineira de Municípios (AMM) 
Julvan Lacerda, que é prefeito de Moema e 
vice-presidente da Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM), em evento na ALMG, 
quando foram comemoradas as conquistas do 
legislativo estadual para o municipalismo.

Sobre a lei
  A matéria tramitou na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) como Projeto de Lei 
(PL) 636/2019, de autoria do deputado Hely 
Tarqüínio. As operações de crédito autorizadas 
são a cessão dos direitos creditórios 
provenientes dos atrasos das transferências 
devidas pelo Estado, para pessoas jurídicas de 
direito privado ou fundos de investimentos 
regulamentados pela Comissão de Valores 
Imobiliários, em troca de recursos.

    O Governador Romeu Zema sancionou, na 
última sexta-feira (20), a Lei 23.422, de 2019, 
que autoriza os municípios a ceder direitos 
creditórios e efetuar operações de crédito, para 
reequilibrar as finanças, após o atraso de 
transferências obrigatórias pelo Estado.
   “É um ato corretivo do Poder Legislativo, que 
nos dá a condição de, embora tenhamos feito o 
acordo com o Estado, o retroativo, que causou 
desequilíbrio muito grande aos municípios, será 
pago em 33 parcelas a partir de janeiro do ano 
que vem. A possibilidade de negociarmos esses 
títulos no mercado, mesmo recebendo menos, 
porque teremos que pagar por isso no mercado 
financeiro, possibilitará a entrada de dinheiro de 
forma mais rápida, o que nos dará a condição de 
restabelecer os serviços interrompidos, pagar o 
fornecedor que não estava recebendo, e dar 
sequência aos trabalhos na gestão dos 

26/09/2019 a 03/10/2019
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

VISIBILIDADE PARA ATIVIDADES E DESPORTOS PARAOLÍMPICOS É
OFERTADA POR TARDE DE ESPORTES

Ambas as modalidades foram jogadas por 
pessoas que se locomovem por meio de cadeira 
de rodas. 
   Além desses dois esportes, o jogo de bocha 
também surpreendeu quem estava na Arena. A 
modalidade paraolímpica pode ser jogada, por 
exemplo, por pessoas com paralisia cerebral, 
atrofia muscular espinhal e disfunção motora 
progressiva. Em todos esses esportes, a divisão 
de equipes e classificação dos/as jogadores/as 
varia de acordo com o grau de comprometimento 
motor dos/as mesmos/as. 
   A presidenta da ADEM, Rosemary Aparecida 
dos Santos, falou sobre a importância da 
v is ib i l idade  que  eventos  como  esse 
proporcionam. Ela disse que: 
“Esse evento foi para chamar a atenção das 
pessoas para nós, para dizer que queremos ser 
respeitados como seres humanos. O principal 
direito nosso é o de ir e vir, e é por isso que 
estamos aqui hoje”. 

   A Arena Mariana sediou a Tarde de Esportes, um 
evento realizado para comemorar o Dia Nacional 
de Luta das Pessoas com Deficiência, no último 
sábado (21). A Prefeitura, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e a Associação das 
Pessoas Deficientes de Mariana (ADEM), está 
promovendo diversas atividades com o intuito de 
dar visibilidade e comemorar o mês Setembro 
Verde. 
   Para a abertura do evento, a Tarde de Esportes 
contou com a Sociedade Musical São Vicente de 
Paulo. Além de outras composições, a banda tocou 
o hino nacional e o hino da cidade de Mariana. O 
evento foi realizado com o intuito de apresentar 
alguns dos esportes que são jogados por pessoas 
com deficiência, como o rugby, bocha e basquete 
em cadeira de rodas.   
   As partidas possuem durações distintas. No jogo 
de rugby, por exemplo, são 4 tempos de 8 minutos 
cada. Já o basquete conta com os mesmos 4 
tempos, mas com cerca de 10 minutos cada um. 

Foto: Yasmine Feital / PMM

FOI SUCESSO ABSOLUTO O TORNEIO BENEFICENTE EM PROL DO
DEDECO

Bandeirantes se enfrentaram na grande final e 
fizeram uma grande partida, na qual o time do 
Bandeirantes venceu pelo placar de 5 x 1 e se 
consagrou o grande campeão do Torneio 
Solidário.
O torneio contou com o apoio do time do 
União, de Passagem, que emprestou o campo, 
da Prefeitura de Mariana, Caburé e das equipes 
participantes que fizeram bonito em mais esse 
evento solidário.

    No último final de semana, no Campo do 
União, em Passagem de Mariana, aconteceu o 
Torneio Beneficente em Prol do Dedeco. 
  A competição contou com a participação de sete 
equ ipes ,  que  jogaram em s i s tema de 
eliminatórias, até se conhecer a equipe campeã.
  As equipes União, Palmeiras do Salto, 30 de 
Fevereiro, Cabaret 51, Regresso, Estrela Azul e 
Bandeirantes participaram do Torneio.
   As equipes Regresso, de Antônio Pereira, e 

TROFÉU PAULO MUNHECA: ESTÁ
DEFINIDA A DATA DO MAIOR

EVENTO ESPORTIVO DA REGIÃO
DOS INCONFIDENTES

Começam a ser 

entregues

às entidades esportivas,

equipes e todos os 

envolvidos 

no esporte marianense,

a partir do dia 01 

de outubro de 2019, 

as chas de

votação do evento.

2ª DIVISÃO DE MARIANA: ESTÃO
DEFINIDAS AS EQUIPES

FINALISTAS

  Já em Mariana, no Campo do Guarany, se 
enfrentaram as equipes Colômbia e Ideal, de 
Águas Claras, que empataram em 0 x 0. Já que 
a equipe Colômbia venceu a primeira partida, o 
time garantiu a vaga na grande final e o acesso à 
1ª Divisão de 2020.

   A grande final já começa a ser decidida neste 
próximo final de semana.

   No último final de semana, aconteceram os 
jogos de volta da 2ª Divisão do Futebol de 
Mariana. Foram dois jogos que decidiram as 
equipes finalistas e o acesso à 1ª Divisão de 
2020.
  Mesmo jogando na casa do adversário, a equipe 
Engenho venceu a forte equipe Independente, de 
Águas Claras, pelo placar de 5x3, e garantiu a 
vaga na grande final da competição.

26/09/2019 a 03/10/2019
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

Agenda da semana
28 de Set - SÁB - Capital Inicial em Lavras Novas/MG - 28/09 #TurneSonora

17 · Rua Nossa Senhora dos Prazeres, Lavras Novas, Ouro Preto 
5 de Out - SÁB - Baile Do Dj Caio Júnior - 23 · CAEM - Centro Acadêmico da Escola de Minas

12 de Out - SÁB - XVI Festival de Cuscuz de Sumidouro - 11:30 · Festival de Cuscuz de 
Sumidouro

VAMOS RELEMBRAR A MELHOR FESTA DO ANO? SEGUE OS FLASHES:
#TROFEU2019 #JORNALPANFLETUS

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Parabéns Fernanda, por mais uma 
etapa vencida! Agora ocialmente

Cirurgiã Dentista! Desejamos muito sucesso!
Seu pai, Arlindo Caburé está muito

orgulhoso!


